
CONTENTS

http://www.fukuoka-sjc.org/

公益社団法人　福岡市シルバー人材センター

平成29年度事業計画 ････ 表紙

2017.4 Vol.153

平成29年度事業計画平成29年度事業計画
基本的な考え方1

■「ニッポン一億総活躍プラン」の期待に応える
■『会員数の拡大』『事業領域の拡大』『サービス水準の向上』を並行して進める
　『会員数の拡大』は優先課題
■運営基盤を強化する

目標2
■事故件数 40件以下

主な事業等3
■配分金基準単価の引き上げ
■会員数拡大に向けた広報等の充実
■介護予防･日常生活支援総合事業への参画

■空き家見守り事業

会員の皆さまのご支援とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

特集

新規

新規

新規

福岡市の研修修了会員などが事業対象者（要支援1,2）のご家庭を訪問し、掃除・洗濯・家事などのサービスを提供します。
まずは西区からサービスを開始！

建物の外観・破損や庭木の状況を確認し、お客様へ写真付報告書を送付するサービスを提供します。
また、ご要望に応じて別途敷地の除草、剪定などを行います。

大学や地域等と連携しシルバー会員の経験を活かした新しい分野での就業の場を、会員の手で作っていきます。
会員が企画・運営するカフェや講座の開催を通し多世代交流の場として広報していきます。

■事務局組織基盤の充実

■会員の手による拠点づくり事業
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■年度末会員数 7,180人
■請負・委任契約額 22億円 派遣契約額 1.2億円
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日時：3月28日(火) 午前10時～12時30分
場所：なみきスクエア東市民センター 大ホール
特別講演
「人はどれだけ頑張れるのだろう？
―川上音二郎をめぐって―」
講師：長谷川 法世先生（博多町家ふるさと館館長）

日時：3月16日(木) 午後1時～4時３０分　場所：博多市民センターホール
参加人数：140名（内訳：会員130名、会員以外10名）
内容：セレモニー 委員長及び来賓挨拶、活動報告、職員紹介 各種イベント ロコトレの講義と実践、芸
能大会、じゃんけん大会
芸能大会では大いに盛り上がりました。

日時：3月16日(木) 午後1時30分～
場所：高宮アミカス　参加人数：123名
■アトラクション
日頃の練習成果を披露するチャンスです。とても素人
とは思えない歌唱力揃いの歌で、会場全体が一つに
なり聴き入っていました。続いて、日向ひょっとこ踊り同
好有志皆さんの滑稽なお面に朱色の衣装で会場が最
高潮に盛り上がったところでフィナーレは♪これから音
頭♪を大合唱でアトラクションを締めました。

東区東区

博多区博多区

南区南区

平成28年度 会員のつどい平成28年度 会員のつどい
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日時：3月16日（木） 午前10時～１２時３０分
場所：城南市民センター
参加人数：173名
内容
･28年度事業報告及び安全･就業結果報告
･平成29年度の重点施策の説明
■アトラクション
福岡市消防音楽隊の演奏及びカラーガード隊
の演技
■抽選会
野球観戦チケット及びクオカードなどが当た
る抽選会

日時：３月10日（金） 午前10時～13時　場所:早良市民センター　参加人数:220名
■来賓挨拶　■28年度事業報告
■アトラクション 福岡市消防局の消防音楽隊による演奏　■野球観戦チケット抽選会
写真は波多江委員長による28年度事業報告と音楽隊のアトラクションの様子です。

日時：３月９日（木） 午前９時５０分～１２時３０分
場所:ふくふくプラザ
参加人数:137名
内容
■物故者会員への追悼黙祷
■渡辺委員長挨拶
　２８年度事業実績報告、２９年度事業計画
■来賓挨拶
■お楽しみ抽選会（野球チケット他）
■アトラクション
抽選会で盛り上がっ
たあと、シニアネット
オーケストラの演奏で
は全員で合唱して、昔
懐かしい音楽の世界
に浸っていました。

日時：3月13日(月)  午前10時～12時
場所：西市民センター
参加人数：238名
内容
■事業実績等報告、安全・適正就業と就業開拓の現状報告
■講演 「空き家対策について」
　福岡県建築都市部住宅計画課の江頭美紀様から空き家の現状や予防等
についてお話がありました

■功労者表彰及びプロ野球観戦チケットの抽選会

中央区中央区 城南区城南区

早良区早良区

西区西区
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　博多弁の研究をされている筑波大学嶋田雅晴准教
授、東北大学長野明子准教授（須恵町出身）の手伝い
を東出張所の会員が1月26日、27日、2月21日の3日
間、各々6人ずつ交代でしました。特に2月21日は福岡
の放送局6社が取材に来、ニュースで放送されました。
　「たい」と「ばい」の使い方は？「雨が降りよう」と「雨
が降っとう」の違いは？などの事例を雑談しながらの聞
き取り調査でしたので、5時間が短く感じられました。
　こんなことが博多弁の研究の役に立つのかと思いまし
たが、先生たちからは大変参考になりましたとの評価をい

ただきました。
　調査結果
は、報告書、
公開講座など
で報告し、学
術的な場で発
表していくと
のことです。

　3月28日(火)午前10
時からなみきスクエア東
市民センターで開催さ
れました。
　広田委員長、石﨑東
部センター所長の挨拶

のあと、桑田常務理事、倉岡専任担当理事の来賓挨拶
をいただきました。引き続き、28年度事業活動状況報
告がおこなわれました。
　特別講演には漫画家で博多町家ふるさと館館長
の長谷川法世先生による講演が行われました。題は、
｢人はどれだけ頑張れるだろう？―川上音二郎をめ
ぐって―｣でした。
　博多出身で明治時代に活躍したオッペケぺー節で
有名な川上音二郎についての講話でした。オッぺケ
ぺー節は自由民権運動の演説を歌にしたもので当時
の政治を風刺したものであり、世界を駆け巡っての活
躍を紹介されました。
　最後に、抽選会が「通りもん」のお菓子と野球チケット
が当たるビンゴゲームが行われ大いに盛り上がりました。

博多弁研究に参加

　2月25日(土)早朝、小中学生を含む家族や団体、総
勢160人の方が博多の森に集合してリレーマラソン
大会が開催されました。その中に博多出張所のシル
バー会員の姿がチラホラと見えます。が？走るわけで
はありません。実は大会の主催者(ドリアンマラソン
実行委員会)の依頼を受けてシルバー人材センターか
ら10名の会員が大会をサポートしました。
　就業時間は午前7時から午後6時まで、途中休憩

が2時間ありますが、受
付、給水または走路安全
係として、まる一日就業
されました。
　会員の皆さん、お疲れ
さまでした。

博多の森リレーマラソン2017大会をサポート

　3月1日（水）午後1時30分から博多市民センターに
おいて、家事班全体会議が開催されました。
　始めに、畠等家事班班長から開会の言葉が述べられ
たあと、古賀委員長及び来
賓の倉岡専任担当理事の
挨拶が行われました。
　続いて、木室安全担当
から安全適正就業に関し
て、26年度から28年度ま
での事故発生状況の説明、事故を防ぐための留意点
などの説明が行われました。
　その後、県健康増進課岩永薫氏からロコモティブシ
ンドローム（日常生活に必要な身体の移動機能の低
下）をなくすための講義があったあと、片脚立ち、スク
ワット、歩幅計測などのロコトレを実践しました。
　休憩を挟んで、樋口専任担当理事から家事援助
サービスの就業のあり方に関してお話しがあり、仕
事の内容により、引き受けが可能な場合や不可能

な場合について詳細な説明がありました。
　最後は本日のメインのじゃ
んけん大会です。賞品のオー
プン戦のチケットを目指して
大いに盛り上がり幕をとじま
した。

家事班全体会議開催

▲ランナーへの給水サポートの様子

28年度｢会員のつどい｣開催

▲じゃんけん大会

▲古賀委員長の挨拶

ひがしく東区

はかたく博多区

広報委員 今林 隆雄広報委員 今林 隆雄

広報委員 白石 寛治広報委員 白石 寛治
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　中央区荒戸に、市
民の豊かな福祉社会
を実現することを目
的とした福岡市市民
福祉プラザ(愛称：ふ
くふくプラザ)があり
ます。

　その駐車場には11名の会員がローテーションを組
んで就業していますが、一般の駐車場とは少し違う
特別な気配りが必要だということで、リーダーの栗山
信之会員にそのあたりのことをお聞きしました。
　ふくふくプラザは様々な障害を抱えた方が利用
されますが、まずは何を置いても安全の確保が一番
だということでした。
　駐車場は一般の利用者と共用ですが、特別に一
般障害者用と車椅子用のスペースが常時確保され
ています。
　そのスペースに障害者を安全に誘導する訳です

が、特に車椅子の方、目の不自由な方、通常の会話
が困難な方を、決められた番号の駐車スペースに誘
導することに一番気を使うということでした。
　幸いにも現在までこれと言った事故はなく、
「今後もマニュアルに忠実に従って、障害者に対
する気配りをしながら安全第一に努めたい」と語
られました。
　駐車場を統括されているふくふくプラザの木原さ
んからも、「シルバーの皆様のお陰で障害者に対す
る気配りと安全が確保されています。これからも今
まで同様安全第一で就業していただきたい」と語ら
れました。

～気配りの福祉駐車場～

▲右から栗山リーダー･浦脇会員

▲駐車場入口

　1月26日（木）安全・適正就業会議終了後、午後3時
から17名の班長が参加して開催されました。
　議題は、散見する事例から意見交換・質疑応答形式
で行われました。
　活発な意見交換から、お客さま目線で作業に従事す
る。各班とも出張所に足を運び作業日報の確認をする。
横のつながりの大切さ、密な連絡をとる、お互い協力作
業を行う。等々、反省から改善へ有意義な意見交換が
行われ、和やかな雰囲気のなか会議は終了しました。

剪定・刈払除草班合同班長会議 　2月17日(金)午後1時30分から南出張所会議室で会
員33名が参加して開催されました。
　 桑原副委員長の司会で始まり、平田委員長から日
頃の就業に対して労いのことばの挨拶がありました。
　児嶋副委員長（安全担当）より、事故件数の大幅な
減少に、感謝のことばがありました。
　２部は、講師に福岡市の高齢者サービス課・係長の
松永宏美様を迎え、介護保険サービス利用(認定の申
請・目安)・サービスの分類・費用・居宅サービス・福祉
用具購入・住宅改修費の支給までの説明があり、直面
している会員は熱心に聞き入っていました。質疑応答
のあとアンケートを記入して閉会しました。

女性会員のつどいみなみく南区

ちゅうおうく中央区 広報委員 大津 英世広報委員 大津 英世

広報委員 水田 國生広報委員 水田 國生
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　3月16日(木)午前10時
から城南市民センターで
開催しました。
　第一部では、物故会員
黙とうのあと、桑田常務

理事と中部センター乙丸所長から来賓挨拶をいただ
きました。引き続き、28年度の事業報告及び安全就
業結果の報告が行われました。
　第二部のアトラクションでは、福岡市消防音楽隊
330名の方による演奏と曲に合わせて踊るカラー
ガード隊の皆さんの素晴らしい演技に会場は手拍子
で盛り上がりました。途中、救急や火災への注意喚起
の広報のお話にも場内の参加者は興味深く聞き入り
ました。
　第三部の大抽選
会も女性会員によ
る運営で大いに盛
り上がりました。参
加者はお土産を手
に散会しました。

３月１３日(月)から城南出張所は、城南区役所西隣りの豊原ビル１階（城南区鳥飼６丁目）に移転しまし
た。電話番号及びＦＡＸ番号も変更になりましたのでお知らせいたします。

28年度「会員のつどい」開催

　2月20日(月)午前10時から城南出張所で開催され
ました。
　1月までの事業報告で永冨委員長は「配分金は約1
億1760万円で前年比100％と順調に推移している」
「民間比率が高い城南区の特徴をどう発揮するかが
課題です」と報告しました。
　続いて、高浪安全就業担当が「市全体では昨年に比
べ11件減少したが城南区では3件の事故が発生、昨年
比1件増となりました。事故防止に努めゼロを目指しま
しょう」と訴え
ました。
　その他の報
告事項では、
①新しい出張
所での業務は3月13日（月）からスタートします。
②併設される拠点のネーミング募集を行っています。
③出張所の業務担当が代わりました。
新しく神谷会員が加わりました。

第６回役員会開催

じょうなんく城南区

城南出張所移転のお知らせ城南出張所移転のお知らせ

〒814－0103　福岡市城南区鳥飼6丁目1－18豊原ビル1階
092－845－4680 092－845－4681
地下鉄 七隈線／別府駅　徒歩約3分
西鉄バス／別府駅前　徒歩約3分
※駐車場はありませんので、公共交通機関でお越しください。

新 住 所

最 寄 駅

電話番号 F A X

城南
区役所

至
別府橋･六本松

至
荒江･原方面

至 茶山

別府交番 地下鉄／別府駅
西鉄バス／別府駅前

別府
駐輪場

福岡鳥飼病院

別府橋通り(国道
202号線)

中村学園
大学

広報委員 橋本 修一広報委員 橋本 修一

城南出張所

豊原ビル1階豊原ビル1階

荒江保育園 コナミSC
城南
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　早良市民センター3階視聴覚室で、1月20日（金）13
時30分より会員63名の参加で開催されました。
　坂田班長の司会で先ず波多江委員長より事業報告
があり、続いて樋口専任担当理事より家事援助サー
ビスについて、小田安全担当より安全就業対策につ
いて、和田副委員長より就業報告書等について説明
がありました。
　休憩後、時枝久子会員と林道子会員よりそれぞれ
家事援助について就業体験の発表がありました。
　体験談を発表されたお二人共、最後に大きな拍手
があり参加され
た会員の皆さ
んにとって大い
に参考になった
ようです。

福祉家事援助サービス班全体会議開催

　早良出張所会議室で2月16日（木）午後2時より開

催されました。会員23
名、石橋副委員長の司
会で進行しました。
　先ず波多江委員長
の挨拶に続いて小田
安全担当より「安全対
策指導マニュアル」について、石橋副委員長より「配
分金単価改定」について説明がありました。いずれの
議題も活発な質疑に対して、波多江委員長をはじめ
各担当者が丁寧に応答されました。
　各議題共参加者の理解が深まり有意義な会議で
した。

刈払班・除草班会議開催

　配食サービスが3月末で終了する事に伴い、早良
出張所では3月6日(月)西新の「わらじや」にて担当
会員17名(配食15名、配食事務2名)で解散式が行わ
れました。チームワークのい
いグループだっただけに、名
残りを惜しみながら、皆さん
でこれまでの労をねぎらっ
ていました。

配食サービス解散式

にしく西区

　西出張所と西部センター（西区）剪定班・刈払除草
班合同の安全・適正就業講習会（本部主催）が、3月3
日(金)午前10時から西出張所会議室で多数の会員が
参加して開催されました。講習会は、「平成28年度発
生事故の紹介（江口専任担当理事、倉岡専任担当理
事）」、「コンプライアンスと適正就業ガイドラインにつ
いて」、「DVD視聴（落語で学ぶ安全就業）」の項目で
講習が行われました。特にDVD視聴では15年前の作
品とは思われない内容に、会員も安全就業について熱
心に聞き入っていました。

平成28年度 安全・適正就業講習会 　第3回地域班長会議が2月22日(水)、午前10時から
西出張所会議室で城委員長、地域班長が出席して開
催され、主な報告は次のとおりです。
○配分金改定について（4月1日から実施。改定内容は
シルバーだより2月号参照）
○就業年限について
○1会員1新入会員獲得運動について
　・会員の紹介で17名の新入会員が入会
○2月は市政だより、就職情報誌での募集や口コミに
より新入会員が46名入会
○公民館を訪問して、ビデオによるシルバー人材セン
ターの紹介を実施予定

第3回地域班長会議開催

さわらく早良区 広報委員 金田 博保広報委員 金田 博保

広報委員 佐藤 令央広報委員 佐藤 令央

▲

大勢の新入会員研修会です
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　浄土真宗本願寺派の真光寺（原田ご住職様）は
中央区桜坂の閑静な住宅地で330年以上続く古刹
であります。
　総面積3300平方メートル（1000坪）の寺苑の右
脇より背後にかけて広大な墓地が広がっており、そ
の墓地と庭園の管理を担当しているのが除草班
（荒木班長）です。
　主な作業は刈払、手取り除草、季節の花の手入
れ、清掃などで、毎月1～2回、1回につき2～3日の作
業になります。1回の就業人数は作業内容にもより
ますが、2～10名でうち1名は女性です。
　原田坊守さんは「山地にある墓地の除草・清掃は
大変でしょうが、皆さんよくやっていただいておりま
す。花や庭の手入れは女性の方が向いていると思い

ますので、出来れば女性を増やして欲しいです。」と
語られました。

　福祉家事援助班
の班長としてご活
躍中の坂田祥子さ
んをご紹介します。
シルバーへの感想
を坂田さんは次の
ように語っておら
れました。

　私は５年前に亡くなった主人が言っていた「一人に
なったら働いている方がいいね」という言葉が心に
残っていて、近所のシルバー会員の方に場所を聞きそ
のままシルバーに入会致しました。
　説明会と研修を受けた後すぐには仕事がまわってき
ませんでしたが、就業しはじめてしばらくしてリーダー
役を言われ受けて、いつの間にか家事援助班の班長を
させて頂いております。
　人生最後の社会奉仕ですよという言葉に感動し、私
にもまだ人に感謝してもらえるという喜びを感じるこ
とが出来ました。一人で作業を任されてする仕事なの
で難しい面もありますが、周囲の方 と々相談しながら
取り組んでいきたいと思います。
　今の元気な私たちが少しでも就業しやすく楽しく元

気の出るような場となりますようがんばります。坂田さ
んはこのように言って話を締めくくられました。
　福祉家事援助サービス班全体会議が1月20日（金）
早良市民センターで開催された際、坂田さんは班長と
して司会を務められました。
　この会議では会員２名の体験談発表がありました
が、発表された後の会員の皆さんからの質問や意見の
引き出し、質問や意見を述べられた方へのフォロー、
色々な意見がでてきた後の取りまとめ等について坂田
さんは見事な司会をされました。
　これからもお元気で活躍される事を願っています。

（7ページに関連記事）

妙雲山真光寺様(中央区)

坂田祥子さん(早良区)

広報委員 金田 博保広報委員 金田 博保

広報委員 大津 英世広報委員 大津 英世
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平成28年度 実績報告

会員数
男　性
女　性

6,923名
4,395名
2,528名

傷害事故
賠償事故
自動車事故

22件
16件
6件
44件

就業者数
就 業 率
事業収入

4,892名
70.7％

1９億7,001万円

(平成29年2月末現在)

協力：「福岡検定」実行委員会

問１ 福岡の代表的な土産品である辛子明太
子は、ある魚の卵を唐辛子で辛味を利
かせた調味液に漬け込んだものである
が、その魚はどれか。

①マグロ　   ②マダラ
③トビウオ　 ④スケトウダラ

問2 毎年5月3日･4日の博多どんたく港まつ
りの中で行われている博多松ばやしは、
いくつの流れで形成されているか。

①出張所名 ②氏名 ③会員番号 ④答え ⑤シル
バーだよりへのご意見・ご感想を記入の上、官製
ハガキ、ＦＡＸ、またはメールにてご応募下さい。
抽選にて粗品を差し上げます。

〒812-0044福岡市博多区千代１丁目２５－１５　
公益社団法人福岡市シルバー人材センター　会員のひろば係
FAX：651-5000
E-mail：honbu@fukuoka-sjc.org

①4　②7　③9　④13

宛先

　3年間大変お世話になりま
した。
　朝課外のまだ夜が明けな
い真っ暗な時も、部活で遅く
なった冬の夜も駐輪場のあ
かりが見えるとホッとしたと
言います。
　たくさんの方々に見守ら
れ、支えて頂き、子ども達は
無事に卒業を迎えます。
　3年間本当にありがとうご
ざいました。
　いつまでもお元気でいてく
ださいね。

　3年間大変お世話になりま
した。
　朝課外のまだ夜が明けな
い真っ暗な時も、部活で遅く
なった冬の夜も駐輪場のあ
かりが見えるとホッとしたと
言います。
　たくさんの方々に見守ら
れ、支えて頂き、子ども達は
無事に卒業を迎えます。
　3年間本当にありがとうご
ざいました。
　いつまでもお元気でいてく
ださいね。

いいはなしいいはなし
周船寺駐輪場利用

｢学生の母親より｣の葉書
(2月15日頃来場)

周船寺駐輪場利用
｢学生の母親より｣の葉書

(2月15日頃来場)

(前年同月比－12件)合計

平成28年度 事故発生状況
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　平成29年3月9日（木）博多スターレーンにおいて
75名の会員が参加して、ボウリング大会が開催され
ました。
　大会に先立ち、永冨互助会会長から今日は大いに
楽しんでくださいと
挨拶がありました。
　続いてゲーム規定
の説明があり、午後
2時に大水敏子会員
の始球式で、ゲーム
はスタートしました。
　約18メートル先
のピンに向かって
ボールは勢いよく床
を走ります。ストラ
イクが出ると全員

が拍手喝采で迎え
ます。ガターが出て
も ドンマイ どん
まいと励まし合い、
和やかな雰囲気の
なか2ゲームが、
あっという間に終了しました。
　参加者のなかで最高年齢者は83歳の島﨑美和子
会員です。ターキーはいうまでもなくフォースを出す
など投球術は流石です。終了後も軽やかな足取りで
疲れた様子を見せないタフさには感服です。
　過去に鍛えた腕前を試す絶好の機会を見逃すま
いと多数参加頂き、喜び楽しんで下さいまして、大盛
況に終了しましたことを互助会業務委員一同感謝し
ております。次回は、各出張所15名の参加者を集
い、平成29年７月開催を予定しております。

互助会ボウリング大会互助会ボウリング大会

個人戦

団体戦

小泉 健三(城南)

西出張所

金替 敏正(城南)

城南出張所

内田 友清(西)

優　勝 準優勝 第3位

中央出張所

会員の皆様、参加頂きますことを互助会業務委員一同心よりお待ちしております。

ハイキングハイキング5月5月

歴史探訪歴史探訪10月10月

ボウリング大会ボウリング大会7月7月

親睦旅行親睦旅行11月11月

芸能大会芸能大会1月1月

互助会年間行事予定

優勝 西出張所 準優勝 城南出張所 第3位 中央出張所

互助会だより

広報委員 水田 國生広報委員 水田 國生
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樋井川樋井川

片江川
片江川

一本松川一本松川

駄ヶ原川駄ヶ原川六
本
松

茶
山

別
府

城南区役所

友泉亭公園友泉亭公園

田島小学校
鳥飼小学校 文

堤丘小学校
文

別府小学校
文

文

長尾
小学校

文

堤小学校
文

一本松緑道一本松緑道

大濠公園大濠公園
やかた橋

島巡り橋
友泉亭橋

樋井川筑肥橋

樋井川橋

横内橋
長尾新橋

五反田橋

金桜橋

新田島橋

梅光園橋
別府橋

草香江新橋

鳥飼橋

城西橋
よかトピア橋

鬼木橋

　福岡市民に親しまれる樋井川は油山山麓を源流とし、
南区柏原・太平寺・桧原を経て、城南区長尾・別府を貫
き、中央区と早良区内の高度な複合施設が集約する｢シー
サイドももち｣(地行浜・百道浜)で博多湾にそそぎます。
●樋井川上流は古代人の集落群でした！
　樋井川の上流地域は標高40メートルから100メール
程の丘陵地で北部には福岡平野が広がっています。昭
和50年に発掘調査が行われ柏原地区から旧石器時
代の道具が出土したり縄文時代(6000年～1万年前)
の住居跡が見つかったりしました。6000年前、縄文海
進といわれる時期があり、海面が2～3メートル高く、海
岸線が樋井川沿いのかなり上流まで迫っていました。
　古代人にとって油山の丘陵地帯は大切な集落地で、
円墳や前方後円墳から武具や首飾りなどの装飾品が
見つかっており、この一帯は柏原古墳群や太平寺古墳
群といわれています。
●黒田藩と樋井川
　時代は下り18世紀半ば、1754年(宝暦4年)、福岡藩
6代藩主の黒田継高は樋井川沿いに別邸「友泉亭」を
完成させました。中央区と南区を分ける鴻巣山(標高
100メール)から続く丘陵がほぼ西に延びきって城南区
の樋井川と出会う場所に位置します。
　造営当時は丘と林に囲まれた館で、清らかな泉と川の
水を利用した池を持つ庭園が設けられました。友泉亭の
名は「世の中の暑さも知らないでわき出る泉を友として
庵をむすぼう」という意味の和歌から取られました。歴
代藩主は娯楽のため家族と滞在したり、大切なお客を
接待したりする場としました。また、福岡城内での火災
時には、友泉亭が藩主一族の避難場所にもなりました。

参考文献：市史だより9号・14号（福岡市博物館発行）、
ホームページ「友泉亭公園」、「樋井川マップ」（城南区発行）

至っています。
　バス通りの喧騒をぬけ正門をくぐ
ると、一変、樹々につつまれた静寂
の中、池泉回遊の日本庭園につな
がっています。園内には当時の建物は残っていませんが、
礎石や灯篭、シイ、マキ、キンモクセイ、ツバキなどの古
木が往時を偲ばせます。藤棚、滝、鯉や水鳥を愛でなが
ら池を一周し、回廊をもつ17.5畳の大広間からの眺めが
楽しめます。園内には如水庵と章山庵の2つの茶室や樹
齢300年以上といわれるキンモクセイがあります。
　4～5月はフジの花、白いつぼみのアセビなどが楽し
め、年間を通して様々なイベントが行われています。大
広間で味わう抹茶も一興です。
　川野園長さんからお願いが一言。｢園内の掃除・除草
のボランティアを募集しています。掃除ができる服装で
来て頂ければ道具は貸出します。休園日を除く平日に
30分でも1時間でも時間はフリー。お帰りに抹茶をサー
ビス致します。お気軽に参加下さい｣とのことです。

【友泉亭公園】
【入場料】大人200円※「福岡市シルバー手帳」持参者は無料。
【交通アクセス】 12番「友泉亭」徒歩5分
13番・16番・96番・113番「友泉亭中学校前」徒歩10分

●樋井川沿いは市民憩いの場所
　城南区発行の『樋井川マップ』を片手に、友泉亭公園か
ら上流方向、下長尾北公園まで散策してはいかがですか。
地域では｢鯉の里づくり｣や｢水仙を植えています｣などの取
り組みが行われ、福岡市民に親しまれる河川の1つです。

●友泉亭は市民の宝
　一旦民間に手放された友泉亭は、福岡市が買い戻
し昭和57年に公園として復元整備され、福岡市の指
定文化財・友泉亭公園として市民に開放され今日に

わが町ぶらり散歩わが町ぶらり散歩 樋井川と友泉亭を巡る樋井川と友泉亭を巡る 55広報委員 橋本 修一広報委員 橋本 修一
城南区
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平成29年度定時総会のお知らせ平成29年度定時総会のお知らせ

平成29年度会費の納入について平成29年度会費の納入について

■ 日時／平成29年5月30日(火)
　　　　 午前10時開会　12時終了予定
■ 場所／福岡市民会館
　　　　(住所:福岡市中央区天神5丁目1-23)

口座振替実施日／平成29年5月22日(月)

　定時総会では、平成28年度の決算及び事業報告の承認、平成29年度の事業計
画及び収支予算の報告が行われます。福岡市シルバー人材センターにとって重要な
ものですので、是非ご出席ください。就業等によりやむを得ず欠席される方は、委
任状の提出をお願いいたします。
　なお、議案書や委任状用紙は5月12日(金)以降に順次配布いたします。

平成29年度の会費は、会費規約に基づき、定時総会の開催までに納入する必要
があります。
平成29年4月1日の時点で会員の方を対象に、下記の日程で会費の口座振替を実
施いたします。

口座振替の登録をされていない方には、｢会費納入のお願い｣を送付しますので、
期日までに納入をお願いいたします。
なお振込の際には、金融機関所定の振込手数料が必要となります。

｢ふくおかシルバーだより｣
発行元／公益社団法人福岡市シルバー人材センター

〒812-0044　福岡市博多区千代1丁目25-15
TEL(092)643-8200　FAX(092)651-5000
HP　http://www.fukuoka-sjc.org/ e-mail　honbu@fukuoka-sjc.org

◎ご意見やお便りをお待ちしています。

交通アクセス

西鉄バス｢市民会館前｣バス亭下車後、
歩道左側の須崎公園内を通り抜け、徒歩4分

天神から北方向に徒歩約20分

天
神

博
多
駅

市
民
会
館
前

バス行先番号80･90･20番
天神ソラリアステージ前(2A)バス停

バス行先番号46番
博多駅シティ銀行前(F)バス停

約6分
(100円)

約20分
(230円)

バスをご利用の方

徒歩の方


